

# EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NÚMERO 4212

CÁCERES, SABADO 29 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELÉFONO 117

## Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECEIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 28 DE MAYO DE 1937

#### Ejército del Norte y del Sur

Microteps y camiones en la mayoría de los frentes. En el frente de la División de Soria, en el sector de Jocar, dos ataques enemigos fueron rechazados, causándoseles importantes pérdidas y haciéndoseles prisioneros, entre ellos un teniente de milicianos llamado Ruiz.

En los distintos frentes se han pasado a nuestras filas 37 milicianos y 76 paisanos, los primeros con armamento.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Vizcaya hemos derribado un aparato enemigo. Salamanca, 28 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor FRANCISCO MARTIN MORENO.

Vigilad todos el espionaje enemigo y denunciad y detened a los traidores

### Nota del Gobierno Militar

#### Para el acorazado «España»

Relación de las cantidades que con esta fecha han sido abonadas en el Banco de España de esta capital para la construcción de un nuevo acorazado «España»:

Don Juan Gacano Sánchez (jefe de parada del Estado), 5 pesetas; don Juan Antúnez, soldado dem., 1; don Teodoro Quirós Toledano, 25; don José Franco Congregado 10; don Juan Marchena Gómez, 25; don Jorge Polo Santos, 25; don Pedro Romero de Mesas de Ibor, 10; don Agustín Romero, id. id., 10; don Salvador Esteban, id. id., 10; don Nicolás Martín, id. id., 10; don Julián Muñoz, id. id., 10; don Aureliano Fernández, id. id., 10; don José Fernández Romero, id. id., 10; don Lázaro Justo Espuña, id. id., 10; doña Severa Fernández, id. id., 5; don Vicente Fernández, id. id., 5; don Teodoro Gómez, id. id., 5; don Teodoro Martín, id. id., 350; don Antonio Martín, id. id., 5; don Francisco Trevejo Galán, 3; don Santiago Barrigón Carballo y señora, 15; don Víctor Bravo soldado, 1.

Diputación Provincial de Cáceres 5000 pesetas; don Moisés González Avila, 25; don Felipe García Polo, 50; don Claudio González Alvarez, 100; don Plácido Sánchez Carrón, 100; jefe de Falange Española Tradicionalista de Almaraz de Tajo, 175; un médico de Villanueva de la Vera, 1.000; un odontólogo de Cáceres, 100; don Gonzalo Vicho Amado, 50; doña María Pérez Cortés, 2; don Juan Benista Bonilla Fajardo, 2; don Francisco Bonilla Fajardo, 2; don Juan Fajardo Berenguer, 5; doña Magdalena Fajardo Pérez, 5; don Inocencio Bonilla Cuesta, 5; don Alfredo Mateo Laporta, 350; don Juan Barhiller Codina, 5; don Toribio Muñoz González, 100; señores nietos de Severiano Maxides, don Víctor y María de Aldeanueva del Camino, 1.000; doña Felisa Berarano, viuda de Castor Moreno, 100.

Total, 8.399'50 pesetas.  
Suma anterior 15.994'05 pesetas.  
Total, 24.393'55 pesetas.  
Cáceres, 28 de mayo de 1937.

#### EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

Iniciada en esta provincia la suscripción para ayudar a adquirir un buque que reemplate el acorazado «España», por los alcaldes de los pueblos, Corporaciones, Centros y Dependencias de esta provincia se ingresarán las cantidades recaudadas por este concepto en el Banco de España el que abrirá una cuenta corriente para este fin con el nombre de «AYUDA A ESPAÑA», dándome cuenta diaria de lo ingresado para constancia y publicación en la prensa de esta capital.

Cáceres 21 de mayo de 1937.

#### EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

### Declaraciones de existencias de carbón, cisco y leña

Don Luis de María Pinillo y Blanco de Bus amane, Coronel Gobernador Militar de esta Plaza y Provincia:

#### HAGO SABER:

Que dispuesto por Su Excelencia el Generalísimo se averigüe la existencia de carbón que existe en la Provincia.

#### ORDENO Y MANDO

Los poseedores de Carbón, Cisco y Leña, presentarán en el término de cinco días a partir de la publicación de este Bando en el Boletín Oficial de la provincia y en los Distritos Forestales de la misma, Declaración jurada de las existencias que posean, especificando: los de carbón, las cantidades por gruesos superiores e inferiores a 25 m/m., la especie de

### Noticias de la guerra

## Los rojos sufrieron más de 300 muertos en el ataque a la ermita de San Pedro

#### Las bajas rojas en el ataque a la ermita de San Pedro

Munguía. — En el ataque de los vascos separatistas a nuestras posiciones de la ermita de San Pedro, sufrieron pérdidas muy importantes. En las alambradas del lado Oeste de la posición fueron encontrados ayer ciento veinte cadáveres de combatientes rojos que no pudieron retirarse, muriendo todos ante las cortinas de fuego con que les cortaron la huida los requetés con bombas de mano.

Se calculan en más de trescientos los muertos que los marxistas han tenido en este vano contrataque, y los heridos en doble cantidad.

que procede y las carboneras formadas y en ignición, indicando especies y cuantías; en cuando a los de leña, clasificación por especies y noticias de las preparadas para carbonear y las que estén dispuestas para su utilización en la combustión directa en industrias y hogares.

Los contraventores serán castigados con arreglo al Código de Justicia Militar o sancionados por mi autoridad, según los casos.

Cáceres, 27 de mayo de 1937.

### Del Gobierno Civil

## Declaraciones de artículos de consumo especialmente de aceites

#### CIRCULAR

Con objeto de conseguir tenga la debida eficacia la Orden del excelentísimo señor Gobernador general del Estado Español de fecha 4 de febrero último, inserta en el B. O. de esta provincia del día 12 de dicho mes, sobre declaraciones juradas de existencia de artículos de consumo y muy especialmente por lo que al aceite de oliva se refiere, he acordado ordenar a los señores alcaldes de esta provincia que procedan con la máxima urgencia a comprobar todas las declaraciones juradas presentadas por los tenedores de referido aceite, afirmando las existencias que posean, las que contrastarán con las declaraciones por cada uno presentadas y caso de encontrar diferencias en más o en menos levantarán la oportuna acta, haciendo constar dicha circunstancia y las causas a que obedezcan, la que remitirán inmediatamente a mi Autoridad para imponer a los infractores una severa y ejemplar sanción.

Los señores alcaldes me darán cuenta, aunque al practicar dichos afros lo encontraran ajustado a lo declarado.

Cáceres 26 de mayo de 1937.—El Gobernador Civil Pte. FRANCISCO SAENZ DE TEJADA.

#### Cuarteles de milicianos de Barcelona bombardeados

Barcelona. — La aviación nacional ha volado sobre los campos de concentración de esta capital, dejando caer bastantes bombas que alcanzaron cuarteles de milicianos, en los que causaron destrozos.

La población hizo sonar las sirenas de alarma pero los aviones nacionales volaron sobre ella sin dejar caer ninguna bomba.

#### Se avisa al Extranjero el minado de los puertos del Cantábrico y el Mediterráneo

Salamanca.—El Generalísimo ha comunicado a los gobiernos extranjeros, el minado de las zonas marítimas rojas, entre los límites que se señala en la nota, al fin de advertir a los barcos extranjeros que naveguen por las zonas jurisdiccionales españolas del Cantábrico y del Mediterráneo, del peligro que corren en el caso de aventurarse a penetrar en aguas sujetas a esta medida.

#### La apremiante situación de Bilbao

Vitoria.—La situación de Bilbao es muy apremiante para los rojos-separatistas.

El Gobierno de Valencia había pensado enviar algunas unidades de refuerzos en su ayuda y para ello había gestionado de Bum que les permitiera pasarlas por la frontera francesa.

#### Calma en el frente de Madrid

Madrid. — En estos frentes la jornada ha transcurrido en calma, oyéndose sólo algunas descargas de fusilería.

Uno de los prisioneros caídos estos días en nuestro poder da cuenta de las ansias de rapiña que sienten los rojos en la población madrileña, donde han llegado a desenterrar los cadáveres de los cementerios para arrancarle las joyas o anillos que conservaran, dejando después los restos dispersados sobre las sepulturas.

#### Los nacionalistas dominan Lemaña y Galdacano

Durango.—Con los últimos e importantes avances realizados por los nacionalistas en el sector de Dman, han quedado completamente dominadas Legona Galdacano.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

### PELUQUEROS

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.

Laboratorios Carasa. Rentería. (Guipúzcoa).

# En toda la España roja ha estallado un nuevo movimiento anarquista

Estos son dueños de Lérida y Gerona. En Castellón, donde disponen de abundante armamento, están dispuestos a apoderarse de la población

Prieto ha confirmado la existencia de la rebelión a los periodistas.-León Blum suspende su anunciado viaje a la España roja ante estas gravísimas circunstancias.-Negrín ha presentado la dimisión a Azaña

## Sublevación de los anarquistas en toda la España roja

París. — Noticias recibidas de la España roja dan cuenta de haber estallado en todo el territorio en poder de los marxistas una gravísima sublevación de los anarquistas y las juventudes libertarias.

### Prieto confirma la noticia

Valencia.—El ministro de Defensa del Gobierno Negrín ha declarado a los periodistas, que ha estallado un nuevo movimiento de «carácter socialista» que asola todo el territorio de la República.

Se trata de una sublevación de los anarquistas y las juventudes libertarias que no sostienen al Gobierno.

### Blum, que iba a visitar a España, desiste del viaje

París.—León Blum, que tenía proyectado un viaje a la España roja, ha desistido de realizarlo ante las gravísimas circunstancias por que atraviesa todo el territorio sujeto al Gobierno de Valencia.

## Los anarquistas, dueños de Lérida y Gerona

Perpignan.—Los anarquistas son dueños de Lérida y Gerona. El movimiento de rebelión contra el Gobierno de Valencia se extiende rápidamente a todo el territorio de la República.

## Los anarquistas se disponen a tomar Castellón

Valencia. — Los anarquistas de Castellón de la Plana, que disponen de abundante material bélico, han tomado posiciones en la población y se disponen a apoderarse de los centros oficiales.

Los anarquistas y juventudes libertarias de Murcia y Almería se han sumado al movimiento y realizan preparativos guerreros con este fin.

## Negrín presenta la dimisión a Azaña

Valencia. — El presidente del Gobierno de la República, doctor Negrín, se ha entrevistado ayer con

Azaña, a quien ha dado cuenta de la grave rebelión de los anarquistas, presentando la dimisión.

Azaña le rogó que desistiera de sus propósitos y que continuara al frente del Gobierno, por ser necesarios sus servicios en estos momentos, negándose, por último, a aceptarle la dimisión.

## Los anarquistas de Valencia se niegan a salir de los Cuarteles

Valencia. — Los anarquistas de esta población se han hecho fuertes en los cuarteles, negándose a marchar a los frentes, como les había ordenado el Gobierno de Negrín.

## Besteiro llamado con urgencia

París.—Besteiro que se encuentra aun en Londres ha sido llamado urgentemente a Valencia. A este fin le ha sido ya enviado un avión, para que realice el viaje con toda rapidez.

La noticia de la rebeldía de las juventudes anarquistas y los anarquistas ha causado enorme sensación en los círculos marxistas franceses.

## Del bombardeo por los rojos de un torpedero alemán

Valencia.—Se ha reunido el comité nacional de la U. G. T. durante la reunión bastante tiempo.

A la salida no hicieron manifestaciones los elementos del comité. Se sabe que no acordaron nada sobre su posición ante el Gobierno Negrín, lo que será objeto de estudio en una próxima reunión.

## Se reúne el Comité nacional de la UGT

Valencia.—El ministro de Defensa del Gobierno rojo, ha hecho unas torpes declaraciones para disculpar el bombardeo de un torpedero alemán por aviones rojos cuando estos realizaron el raid Palma de Mallorca, en la que causaron 24 muertos y bastantes heridos.

Las justificaciones de Prieto no han logrado más que poner una vez más de manifiesto la criminalidad marxista que constantemente viola las leyes internacionales y las más elementales del derecho de gente.

## Los marxistas desconfiados de la liga ginebrina

Tenerife.—«La Libertad», «El Socialista» y «El Sol», en sus últimos números muestran gran desconfianza sobre los resultados de la actual reunión de la liga ginebrina.

«Política» sigue con sus consabidos y excesivos elogios de la figura «repugnante de Azaña».

## En Bilbao comen pan de garbanzos

Durango.—La falta de subsistencia en Bilbao, según los evadidos, ha llegado a límites desesperados para la población civil.

Agotadas las reservas de harina tienen que comer pan de garbanzos. Se han agotado también las alubias.

Se sabe que cuando oyen las radios nacionales, especialmente la de Durango en las que se dan cuenta de la normalidad de la vida y abundancia de viveres, especialmente de carnes, sufren grandemente al notar tal diferencia, lo que ocasiona gran parte de las deserciones que se vienen produciendo.

## Aguirre pide socorro a Bérgi a Bilbao

—El famoso Aguirre ha dirigido al presidente de Consejo belga Van Zeeand, una carta en tonos desesperados pidiendo ayuda para Bilbao.

## En Inglaterra causa muy buena impresión la liberación de prisioneros internacionales por el Generalísimo

Londres.—La decisión del Generalísimo Franco poniendo en libertad a los prisioneros que tenía en su poder de la Brigada Internacional, es muy alabada por el «Daily Mail».

«Los prisioneros, dice son muy bien ratados en la España nacional; esperamos que los rojos sigan el ejemplo con sus propios prisioneros, que son muy mal tratados».

## Sangrientos choques entre anarquistas y las fuerzas de Valencia en Ceta uña

París.—Noticias recibidas de la frontera, dice que se esperan sangrientos choques entre anarquistas y las fuerzas del Gobierno de Valencia, enviadas contra aquéllos.

No se sabe si la dimisión de Companys servirá para aplacar la lucha y evitar nuevos derramamientos de sangre. Sin embargo se tiene la impresión de que la lucha continuará ya que la Generalidad con Companys y sin él no juega nada; la lucha actualmente está planteada contra el nuevo Gobierno de Valencia.

## Siguen los asesinatos en Barcelona

Barcelona.—La radio C. N. T. F. A. I. sigue con sus ataques crudos al Gobierno de Valencia.

El dirigente Marzo, asesinado recientemente, fué uno de los que más se destacó en los trabajos de unión entre la U. G. T. y la F. A. I.

## Cómo repatrió los voluntarios la España de Franco

Berlín.—La prensa alemana comenta en términos elogiosísimos el magnánimo proceder de Franco liberando a los prisioneros de la Brigada Internacional y facilitándoles ropas y dineros para marchar a su Patria.

He aquí cómo Franco ha llevado a cabo la repatriación de voluntarios en un sentido humanitario que no tienen otras propuestas análogas.

# Lo que dicen ellos

## Nuestra industria está quebrantada

«Hemos acordado que en virtud de los jornales de hambre que están percibiendo actualmente los obreros de nuestras industrias, jornales que no pueden recompensar y menos cubrir la carestía de los artículos de primera necesidad y a pesar de que la economía de nuestra industria está quebrantada, se establece la semana de 40 horas en todas las industrias fabriles de Cataluña, haya o no trabajo, para compensar estas horas.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice una nota de la Confederación de Industrias de Barcelona.

## Condenado a trabajos forzados por comprobarse su filiación religiosa

«El tribunal popular ha condenado a Marcelino Fernández Fernández a 20 años y 1 día de trabajos forzados por haberse comprobado su filiación religiosa.»

Desfilieron numerosos testigos, que afirmaron que Fernández, visitaba con frecuencia las iglesias.

Ha sido conducido a un campo de concentración.

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice un telegrama publicado por «Solidaridad Obrera» de Barcelona.

## Aquí haremos nuestra revolución

«A propósito del nuevo gobierno de Valencia, tenemos todavía que decir que España no puede renunciar a que se estructure la vida nacional con arreglo a nuestra psicología temperamental y educativa.»

Pese a los ingredientes de fórmulas, lo mismo si son de Norte que de Sur, de Oriente que de Occidente, aquí haremos nuestra revolución.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice la C. N. T. de Barcelona.

## ¡Le robaron la mujer!

«El dueño de un bar de las Ramblas, ha presentado una denuncia contra un sujeto de nacionalidad extranjera perteneciente a la Brigada Internacional, el cual se ha llevado a su esposa, de 17 años de edad.

Según cree el denunciante, el sujeto en cuestión, se ha llevado a la mujer para explotarla en Francia y abandonarla.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice el periódico «Solidaridad Obrera» de Barcelona.

## La retaguardia roja convertida en colectividad de ayuno

«Amparado por las circunstancias y por la pasividad de quienes deben poner coto a sus desmanes, los tenderos elevan los precios de sus mercancías a tal punto, que han dejado a la retaguardia convertida en una colectividad de ayuno.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice toda la prensa de Cataluña en una circular de la F. A. I.

## Todo el oro del Banco de España se encuentra en el extranjero

«El que fué ministro de Hacienda con el Gobierno Azaña, Gabriel Franco, ha rechazado todo compromiso con los hombres que gobiernan España desde Valencia.»

Conoce perfectamente la difícil situación en que estos hombres se encuentran y desea salvar su responsabilidad.

Ha añadido, que pese a las declaraciones de Negrín, todo el oro del Banco de España, se encuentra en el extranjero y no en el territorio nacional.

Esto no lo decimos nosotros; esto lo publica toda la prensa de París.

## Prieto impresionado ante la unión de la U. G. T. con la C. N. T. F. A. I.

«Se sabe que Indalecio Prieto, inventor y manipulador del nuevo Gobierno de Valencia, se siente impresionado por la proyectada unión de los elementos de la U. G. T. con los de la C. N. T. y de la F. A. I. que desean formar un bloque para derribar al nuevo gabinete.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice el periódico inglés «Daily Mail».

## ¡Veraneo en CANDELARIO (Salamanca)!

La Suiza Española.-Clima de altura como ninguno

Paseos deliciosos

¡Habla la gran naturaleza!

¡Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

EDITORIAL

INSISTIENDO

El gobierno de Valencia, aunque presidido por Negrin, podra llamarse gobierno Prieto, pues tanto el presidente como la mayoría de los ministros son los servidores o dependientes politicos de Prieto. Esto no es sino una habilidad más del viejo cacique socialista, pero tan burdo que todo el mundo ha visto desde el primer momento a qué fin se dirige. Se quiere presentar ante Europa un panorama distinto de la España roja y hacer creer que la revolución ha sufrido un retroceso o un estancamiento en su camino. Esto es falso a todas luces porque la revolución española tiene una unidad moral indiscutible desde el primer momento que la enamina al sovietismo, meta última que se propusieron desde el primer momento los que la engendraron y dirigen. En ninguna revolución se ha dado el caso de que en los sucesivos avatares y transformaciones de la misma persistiesen los dirigentes del primer momento; sin embargo vemos que hoy en los gobiernos llamados de Euzkadé, de Cataluña, en la presidencia de la República y en el flamante gobierno estos personajes que desde el pacto de San Sebastián, origen de la República, no han abandonado el poder y que han presidido impasibles, cuando no ordenado y encauzado todos los crímenes realizados por la revolución española por la revolución roja. En otras revoluciones y en otros países a cada etapa de la revolución han cambiado los hombres que la dirijan.

El gobierno de Valencia si fuese una evolución sincera seria algo tan absurdo como si Stalin fuese jefe de gobierno bajo la presidencia de Kerenski y con la colaboración de Trotski o de cualquier otro de los disidentes rusos. Este gobierno es una farsa y todos los que lo componen tienen sus manos manchadas en la sangre de tanto mártir inocente como la revolución ha sacrificado sin causa que lo justifique. Gral es el ministro que feicitó a los marineros de la escuadra por haber arrojado atados al mar a la oficialidad de los buques; Zugazagoitia es el instrumanto por el cual de Prieto; Negrin es el doctor epicúreo, amigo de comilonas de Prieto con pujos de hacendista y uno de los factores del envenenamiento de la juventud escolar española; finalmente, el ministerio se completa con una comparsa comunista que está indicando bien claro que todo está lejos de ser como aparenta, una reacción de tipo burgués es una maniobra para captarse la opinión inglesa farsáicamente interesada en dejarse engañar.

Este gobierno simula volver al régimen de partidos y abandona a los sindicatos obreros como fuerza política. La revolución roja hecha según ellos para la glorificación del obrero expulsa a las organizaciones proletarias del poder precisamente en los momentos en que la revolución nacional de Franco destruye los partidos creando la unificación de todos los adheridos al movimiento nacional sindicalista, al paso que la justicia social, a que tienen derecho como parte integrante de la producción ocupan el lugar que deben en la estructura del Estado nuevo.

Comienza nuestro mercado de ganados

En este primer día han entrado 31.345 cabezas de distintas especies

La nota predominante la constituye una revalorización del ganado y una gran confianza en el porvenir

Impresión del mercado

Ha llegado lo que siempre llamamos Feria grande y no ha faltado en ella nuestro mercado ganadero el que se desarrolla con una normalidad como no hacia años no se conocía por estas fechas. De cuantos puntos de la provincia concurrían ganados a este importantísimo rodeo han venido también este año, dando así una prueba del orden que reina en nuestra retaguardia y de la vitalidad de esta.

Han faltado este año, claro es, las aportaciones de Don Benito, Villanueva de la Serena y Guareña, que daban un contingente considerable en ganado de cerda y lanar. Como han faltado y por las mismas causas (la de ser zonas no liberadas) los compradores de Madrid y Valencia. Pero no han faltado los de Avila, Soria, Zamora, Valladolid y Zaragoza, que son los que mayores partidas se llevan de ganado lanar y de cerda; los de Zaragoza, carneros principalmente.

En general en las cotizaciones de las transacciones que se han efectuado en este primer día, siempre de tanteo del mercado, se observa una revalorización de todas las especies ganaderas. Sabido es la depreciación de que fueron objeto a consecuencia de la famosa Reforma Agraria que tan rudo golpe dió a nuestra principal riqueza, a la ganadería.

Donde se acusa más esta revalorización es en el ganado de cerda. Se cotizaban el año pasado de 13 a 14 pesetas arroba, y tenían escasos compradores ya que las condiciones de inseguridad en que se desarrollaba la vida en toda España, y concretamente en nuestra provincia, no ofrecían certeza alguna de que las montañas pudieran llevarse a cabo normalmente. Los robos de bellotas, los asaltos de fincas continuados, permitían suponer con razón que los frutos no fueran respetados y el ganado careciera de la alimentación necesaria. Este año por el contrario, otra de las notas predominantes del mercado es la GRAN CONFIANZA en el porvenir, la seguridad más absoluta que ha traído como consecuencia la justa revalorización a que aludimos antes, que se hace más sensible en el ganado de cerda, que se cotiza sobre 20 pesetas a 22, arroba, en este primer día con tendencia alcista.

De carnes el ganado está bien, eso que los ganaderos creen que hubiera estado mejor si el mes de abril hubiera sido más húmedo (quién lo diría), ya que la falta de lluvias secó algo prados y cosechas.

En general el mercado ofrece un aspecto francamente optimista y dá una prueba rotunda de nuestra vitalidad. Nuestra riqueza, pese a los empujes del marxismo, levanta cabeza y entra en las franjas de normalización con la nueva España. El porvenir se presenta claro y esperanzador. España resurgirá en lo material como es á resurgiendo espiritualmente bajo la égida gloriosa de nuestro Caudillo Generalísimo Franco.

31.345 cabezas de ganados

En este primer día de mercado ganadero han entrado en el Real de la Feria las siguientes cabezas de ganado clasificadas por especies:

VACUNO — Vacas 2.000 cabezas; toros, 1.800; erales, 1.000; añejos 600; terneras 850; bueyes, 750. Total, 7.000 cabezas.

LANAR. — Carneros, 3.000 cabezas; ovejas, 6.000; borros, 2.500; borregos, 5.000; Total, 16.500 cabezas. CABRIO.—Cabras, 50; chivos, 30; machos, 15. Total, 95 cabezas. DE CERDA.—Cerdos, 4.500; de menos de un año, 1.500; cerdas de cría 1.000. Total, 7.000 cabezas. CABALLAR. — Caballos, 150 cabezas; yeguas de vientre, 50; mulos, 500; asnos, 100. Total 800 cabezas. Total general: 31.345 cabezas de ganado.

Téngase en cuenta, como ya decimos en la impresión con que encabezamos estas notas, la falta de afluencia de los ganados de la Serena zona aún no liberada, para darse una idea exacta hasta donde es normal nuestro mercado anual.

El mercado de cerdos

En el ganado de cerda como en las demás especies, las transacciones efectuadas hasta ahora son escasas, como ocurre siempre en este primer día, en el que compradores y vendedores dedican la jornada a operaciones de tanteo, a pulsar como si dijéramos el mercado.

Los precios que han regido en las operaciones que se han efectuado, algunas de las cuales detallamos a continuación, dan las siguientes cotizaciones:

Cerdos de más de un año a 60 pesetas; de menos de un año a 40 y de cría a 100 pesetas.

Don Juan Higuero, ganadero de Trujillo ha vendido una partida de cerdos a 20 y 22 pesetas arrobas; don Victor Garcia, otra partida de cerdos de unas tres arrobas de peso a 21 pesetas arroba. Don Eloy Sánchez de la Rosa vendió también unos cien cerdos de tres a cuatro arrobas, a 20 pesetas arroba.

Cierra la jornada con una tendencia al alza.

El lanar

En el ganado lanar regieron hoy los siguientes precios: carneros 40 pesetas; ovejas, 27; borros, 35; borregos, 25.

En el cabrio: cabras, 35 pesetas; chivos, 20; machos, 40.

El Conde de Canilleros ha vendido una partida de 40 carneros 51 pesetas y un centenar de ovejas viejas a 19'50 sin ningún deshecho.

Para Zaragoza se ha vendido una partida de 1.000 carneros a 40 ptas.

El vacuno

El gando vacuno que aporta una cifra análoga al de cerda, se cotiza a 500 pesetas las vacas; 800 los toros; 600 los erales; 250 los añejos; 200 las terneras y a mil pesetas los bueyes.

Hasta ahora se han vendido 80 toros a 800 pesetas; 140 vacas a 500; 100 erales a 600; 80 añejos a 250; 90 pesetas. También se han vendido seis pesetas. También se han vendido seis yuntas de bueyes a precios análogos.

Mulero-caballar y asner

Escasas un tanto el ganado mular y caballar, pues ya es habido que las necesidades del Ejército absorvieron gran cantidad de cabezas de estas especies.

En el mular hay movimiento y se vende bien. Conocemos la venta de

cinco o seis mulos, superiores, a mil pesetas cada uno. También se han vendido 10 más inferiores, a 500 pesetas y otros diez a 300 y 400 pesetas. Los caballos de trabajo se han cotizado a 450 y 500 pesetas, las yeguas de vientre a 600 pesetas, algunos mulos medianos a 250 pesetas y el ganado asnar mediano a 100 pesetas. En este último aspecto hay algo curioso que anotar este año y es la disminución de los gitanos que pululan en escaso número en torno a las caballerías. ¡No estarán en la guerra!

En resumen el mercado se presenta movido y con un bonísimo aspecto. Los mismos ganaderos se asombran de la regularidad y normalidad de este año. Esperaban que estuviera bien, pero la realidad ha superado a toda imaginación.

Seguramente mañana será un día muy interesante de mercado.

El rodeo ofrece este año abundantes pastos y los servicios municipales de abrevaderos están muy bien montados. La oficina municipal de estadística y control a cargo de funcionarios del Ayuntamiento dirigida por el señor García funciona admirablemente en la recogida de datos, expedición de guías y controles.

CORCHO

Se vende el de la finca «Marina de Oquendo», de este término. Para tratar: Don Miguel Gil Albeola, Velejas, 5. Cáceres.

Compañía Nacional Telefónica de España

Aviso a los obligacionistas

A partir del día 1.º de junio próximo se pagarán los cupones números 30 y 31, cuyos vencimientos tuvieron lugar en 1.º de octubre del pasado año y 1.º de enero del actual respectivamente.

El pago de los mencionados cupones, que solo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias situadas en el territorio ocupado:

Hispano Americano; Bilbao; Español de Crédito; Urquijo; Herrero; Guipuzcoano; Meritani y Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos, (Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el Boletín Oficial de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir PESETAS 5'25 por cupón ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid 15 de mayo de 1937.— EL CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Propaganda "Extremadura."

Sobrino de Gabino Diaz CASERES

CAJAS DE PENSIÓN DE VIDA... CACERES... Banco de operaciones

# El hundimiento del «España» contado por un superviviente

Las últimas actuaciones de nuestro acorazado. A la vista del puerto de Bilbao. La escuadra pirata nos tenía miedo. Detalles del accidente fatal

## Canciones de amor y guerra en las noches claras

(CONCLUSION)

### OTRAS ACCIONES

La escuadra roja no se acercó jamás al acorazado, al que tenían verdadero terror.

Por lo que respecta al Cantábrico, el «España» pudo pasearse tranquilamente, porque los rojos conocían sobradamente el temple de los que lo tripulaban. Un día oyeron cañonazos en el mar. Se acercaron al lugar de donde partía el ruido y llegaron a tiempo para ver como el destructor pirata «José Luis Díez» hacía fuego sobre el «Ciudad de Palma» barco artillado a nuestro servicio.

Naturalmente, dos cañonazos del «España» bastaron para poner en fuga a la unidad enemiga.

En otra ocasión, patrullando por la costa santanderina, unos oficiales, desde cubierta, observaron los movimientos de un tren, cerca de Santofia, cargado, al parecer, de municiones. Dispuestos rápidamente los cañones fueron enfilados con tal acierto, que el convoy fué por los aires a los primeros disparos.

### SU ULTIMA ACTUACION

La última actuación del «España» tuvo lugar en las primeras horas de la mañana del día 30 de abril.

En unión del destructor «Velasco» se había dedicado a la colocación de minas en la costa y entrada del puerto de Santander. Sobre las ocho y media, divisaron a un barco inglés. Por la hora y el lugar, supusieron que llevaba cargamento de municiones o viveres para los rojos.

El «Velasco», como más rápido, se lanzó hacia el otro barco y le ordenó que se parara por medio de tres cañonazos. Se detuvo y fué reconocida su nacionalidad. En vista de ello se le dejó en libertad.

Fué un día magnífico. La temperatura, agradable. El Cantábrico había perdido su aspecto de amenaza. Y era un inmenso espejo azul,

sobre el que discurrían las estelas que iban dejando nuestros buques.

Ni en el mar ni en el cielo había asomo de barcos ni aparatos rojos. Era el momento del desayuno. Y los marineros se agrupaban sobre cubierta, gozando de la tranquilidad de la mañana y viendo todavía el barco inglés que se alejaba.

De pronto, un golpe enorme conmovió al acorazado. Muchos hombres cayeron a tierra. La explosión fué en la misma proa, lo que demostró inmediatamente que se trataba de una mina.

Los oficiales dieron las voces de mando. A los pocos minutos, con perfecto orden, y en vista de que el barco se hallaba irremisiblemente perdido, los ochocientos y pico hombres que componían la dotación formaron sobre cubierta. El «Velasco» se hallaba a unas tres millas. Se le hicieron señales y se aproximó. Su costado quedaba ya casi por encima al del «España».

El buque se hunde. Los hombres continúan formados. Algún día vivas a España que se contestan en medio de enorme entusiasmo. En esto aparece un avión rojo. Vuela muy alto. Desde el «España» y desde el «Velasco» se le hace fuego antiaéreo. Y huye. No ha debido escaparse la situación en que se encuentra nuestro barco.

Pero no ha arrojado ninguna bomba.—Aunque será sin duda este aparato el encargado de divulgar la infame patraña.—Y ha sido el único signo de vida que, aparta del «Velasco» y del mercante inglés, aparecieron sobre el mar. Ni submarinos ni más aviones. Lo del «España» se había debido a una mina a la deriva.

Con orden completo se desaloja el barco. Toda la tripulación es pasada al «Velasco». La oficialidad abandona el acorazado en último lugar. Algunos elementos de esta se resisten a abandonar el buque. Querrían quedarse en él y acompañarle en su última travesía hacia lo Desconocido. Por fin, todos en el «Velasco», se

# La festividad del Corpus en Cáceres

## Los cultos del día

La solemnidad del Corpus Christi llenó de júbilo santo y de júbilo patriótico a nuestra ciudad; que la festividad de este glorioso día es de las más enraizadas a las tradiciones del pueblo español.

El día de plenitud primaveral parece que quiso asociarse a este homenaje que el pueblo iba a rendir al Dios Hostia.

Desde bien temprano notose en las calles la animación que caracterizó siempre a nuestras más triunfales jornadas religiosas.

Se celebraron en las primeras horas de la mañana abundantísimas comuniones y a las once, en Santa María, la misa pontifical, por el Prelado de la Diócesis.

Asistieron todas las autoridades provinciales y locales, así militares como civiles, representaciones de todos los centros oficiales y fieles en tal número que hacían insuficiente el amplio templo.

Después de la misa se celebró la procesión del Santísimo por el interior del templo, cantándose los himnos eucarísticos.

A la misa asistieron también los milicianos, requetés y falangistas que batieron marcha en la elevación.

## La solemnisima procesión de la tarde

A las seis de la tarde, hora anunciada, se celebró la solemnisima procesión del Corpus Christi con un esplendor como no se recuerda.

Cubrían la carrera alfombrada de juncos, fuerzas del Ejército, re-

aferran a la borda y con lágrimas en los ojos contemplan como lentamente se cierran sobre el «España» las aguas azules y luminosas del Cantábrico, que en aquella mañana recuerdan la serenidad mediterránea.

Esta es simplemente la odisea de nuestro acorazado. En la zona española se sabía la verdad de lo ocurrido. Hay confianza en el mando y en la autenticidad de sus noticias.

Los rojos, que crean lo que quieren. Así y todo, seguimos conservando la superioridad. La bandera roja y gualda es soberana del uno al otro confín. Ahora como en un principio.

Comenzamos con poco. Ellos eran más. Poseían mejor material. Pero nosotros en nuestra pobreza, contábamos con algo mejor. Tenamos el espíritu.

M. A. B.

Café VIENA

Carlos Muncio

Plateros, 18 — Teléfono, 174  
CÁCERES

queés y pelayos falangistas y flechas y milicianos con bayoneta calada. Colaboran con estas fuerzas algunas parejas de la Guardia Civil y Seguridad y Policía.

Abria marcha en la procesión un piquete de la Guardia Civil a caballo, seguía la Guardia Municipal, niños de los colegios provinciales, congregaciones religiosas, de ambos sexos, asociaciones católicas de nuestra ciudad con sus respectivos estandartes, señores, jóvenes y caballeros en gran número, hasta hacer interminables filas. Banda Municipal, jefes y oficiales del Ejército en todas las armas existentes actualmente en nuestra ciudad, Milicias, Guardia Civil, Carabineros, Seguridad, Policía y de la 15 bandera del Tercio.

La Custodia portadora del Santísimo sobre andas y bajo palio que era llevada por caballeros católicos y a continuación el clero presidido por el Prelado de la Diócesis.

En la presidencia de autoridades figuraban también el Coronel Gobernador Militar, el Gobernador Civil, el Presidente de la Audiencia y Fiscal, Juez de Instrucción, el Presidente de la Diputación, el Alcalde, el coronel jefe de la zona y los jefes de Falange Española, Tradicionalista y de las JONS, y otras representaciones militares y oficiales.

Cerraba marcha la banda Militar y a continuación fuerza de Infantería con bandera.

El numerosísimo público congregado en las calles presencié el paso de la procesión con gran fervor, doblando la rodilla respetuosamente lo mismo que las fuerzas militares que se arrodillaban descubiertos al paso del Santísimo.

Llamó poderosamente la atención el grupo numerosísimo de niñas que con sus trajecitos blancos de primera comunión formaban en el cortejo.

Al final de la procesión se celebró un brillantísimo desfile de todas las fuerzas que habían cubierto la carrera y las de escolta en medio de entusiastas ovaciones del público que vitoreaba a Cristo Rey, a España Católica y al Caudillo Generalísimo Franco, salvador de España y restaurador de tradiciones como las de hoy tan hondas en nuestra alma.

Cáceres escribió ayer una página gloriosa de catolicismo como no se recuerda en nuestra ciudad.

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA  
PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.  
TELÉFONO, 253. CÁCERES

Fotos para Carnets

¡Pueblos de la provincial

AVISAD A «FOTO MINUTO»  
Ronda del Carmen, 10—Cáceres.



LA CORRIDA DEL DIA 30

NUEVOS DETALLES

Aumenta la expectación ante la anunciada corrida de toros del Domingo. Se han enviado ya localidades en gran número a los pueblos y se han puesto a la venta en Cáceres.

Han sido también designadas las Presidentas de la corrida, que serán las bellas señoritas Asunción Canal y Ascensión Luna por Falange y María Joaquina Quirós Castellano y María Jesús Gómez Díaz por los Requetés, con sus asesores correspondientes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, organizadora de este festejo.

Tenemos indicios para suponer que los diestros darán también a nuestro público una buena tarde. He aquí un detalle demostrativo de esto: El Capitán Luna se encontró hace días en Badajoz con Marquez, a quien al verle con su camisa azul de Falangista le dijo: «La corrida del Domingo en Cáceres, por perseguir la finalidad que persigue, es para tí y para todos los diestros «un acto de servicio». Habrá premio, orejas, rabo, etc., para los que cumplan con espíritu generoso, arie y buena voluntad, pero habrá también castigo, consistente en una buena purga de ricino para el que falte al deber que le impone el momento y no cumpla.

De modo que ya saben los diestros, lo mismo se les puede dar la oreja que el ricino, según los casos. Creemos que el ricino estará demás y sinó al tiempo.

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés Lucas Boticario  
y Fábrica de Chocolates de

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

LA CHARLA DEL GENERAL

Solo algunos tiroteos han alterado la calma en la jornada de hoy  
 La gritería marxista en la Sociedad de las Naciones solo podrá tener como consecuencia un nuevo y tremendo fracaso

Sevilla, 28 (10 n.)  
 Buenas noches, señores.  
 Ante todo, debo y tengo que protestar energicamente por las palabras pronunciadas anoche por mi ayudante ante este micrófono. Yo le dije que, teniendo innumerables cosas que hacer, diera él por la radio las noticias que hubiera; pero se le ocurrió decir que yo no hablaba porque estaba muy cansado. ¿Cansado yo! ¡Quiá! Aun no me canso; no puedo cansarme. Dejaré de dar la charla cuando no quede un solo marxista. Hasta tanto, no admito cansancio. ¡Ya me pueden echar a trabajar! Por lo mismo, protesto, protesto energicamente de lo que dijo mi ayudante.

Y, dicho esto, pasemos a contemplar el panorama internacional. Francia sigue haciendo la travesía, la más educada y la perfecta marxista. Según noticias, acaban de llegar a Bilbao nuevos aviones enviados por ella; o, por lo menos, a través de su territorio. Francia no siente escrúpulos de ninguna clase. Mientras tanto, el camarada Delbós sigue llamándose el gran pacifista moderno de la Europa actual; todos los que gritan a su lado hablan de paz, de mucha paz. ¡Qué incautos! Todos los canallas piensan en lo mismo. Y el caso es que ninguno quiere llegar hasta ella. Mucha proponerle; pero cuando llega el momento oportuno de poner en práctica los medios necesarios para ello, se echan para atrás. No dejan de mandar todo el material que pueden, todos los hombres que pueden, todos los camiones que pueden, cuando les viene en gana. Y luego se proclaman heraldos de la paz europea, de la pacificación universal. Lo que con esto pretenden Delbós y todos sus camaradas compinches, marxistas todos por naturaleza y gracia, es que España, con una guerra prolongada, se hunda, se arruine, quede en la miseria y no pueda levantarse en mucho tiempo, para que ellos tengan asegurada su categoría de árbitros en los destinos de Europa; categoría que no les corresponde ni por historia, ni por grandeza, ni por poderío, ni por nobleza. Tienen que aprender mucho aun. La caballerosidad es algo que no se improvisa, sobre todo cuando se trata de hacer caballeros marxistas. Esto es lo mismo que pedir peras al almo. Pero nada habrán de conseguir; ni Delbós, ni los asesinos de Valencia, ni los mercaderes indignos de otros pueblos, que se están lucrando con cada gota de sangre que se derrama en nuestro suelo bendito. España tendrá poder suficiente para impedirlo, y algún día ellos mismos notarán los efectos; sabremos obrar por cuenta propia y acaso alguna

nación tendrá que dar explicaciones o postrarse de rodillas arrepentida. Y deben saber que, si el marxismo triunfara en España, hipótesis absurda, no seríamos nosotros los únicos en perecer a manos de Rusia. Moscú extendería rápidamente sus dominios en Inglaterra, en Francia, donde ya domina, en América, donde labora sus campañas revestido con los trajes del judaísmo o la masonería.

Todo será inútil; la España digna no puede fracasar en sus santos ideales y habrán de triunfar sus propósitos de grandeza. Bilbao, con armas inglesas y sin ellas, caerá en nuestras manos, más tarde o más temprano; Vizcaya será de España y lo será Santander, esa república vergonzosa y lo será luego esa parte de Asturias donde aun siguen los mineros asesinos cometiendo crímenes a granel; ya fué Asturias teatro de asesinatos horribrosos en el año 34. Y, con todo, no hay enmienda para esas que se llamen humanitarias. ¡Canallas!

Francia sigue proporcionando material, aviones, voluntarios, camiones que pasan diariamente la frontera y se van distribuyendo en los distintos sectores moscovitas. Es desde el primer día que se propuso agotar sus recursos de vergonzosa intervención y lo viene haciendo; reunió primero miles de hombres sacados de todos los bajo fondos y en colección sanguinaria y destructora, los envió a saquear los hogares españoles, mientras respiraba satisfecha porque ya no tenía ladrones ni asesinos en sus cárceles.

Aviones a cientos, envió más tarde; luego más, muchos más; y envió más voluntarios, y, hace poco, camiones cargados de material, mucho material, que atravesaron la frontera burlando la vigilancia del control. Y es sabido que en los distintos frentes hay muchos batallones de extranjeros, compuestos a base de solo extranjeros; lo han dicho ellos mismos y lo sabemos todos. Y sabemos, y se sabe perfectamente, que numerosos aviones y aviones franceses combatieron desde el primer momento al lado de los marxistas: muchos en el Sur, otros en el frente Norte. Y oficiales del Ejército francés dirigían la defensa de Irún, de San Sebastián. ¿No será esto suficiente para que el batacazo de los marxistas en Ginebra se repita y tengan que cerrar la boca, como ya les ocurrió en otras ocasiones, sin que puedan seguir adelante y tengan que retirarse, avergonzados? Yo creo que sí; cuando ellos menos lo piensen habrá alguno que les tape la boca con cosas que no quieran oír. Y se armará la de San

Quintín. Y ya verán ustedes cómo Alvarez del Vayo se desmaya. ¡Qué cebollo!

Pero veréis, veréis. Un periódico adicto a Blum, órgano de la política judaica del presidente francés, tiene la humorada de decir en uno de sus números, poco más o menos, esto: «Mucho se habla de armisticio ahora, en estos momentos en que, en España, la ventaja es francamente favorable a los gubernamentales.»

Pero esto debe ser una broma. ¿Es que llamarán ventaja al haber corrido para atrás desde el día 19 de julio del año 1936 hasta el día de la fecha? ¿Es, acaso, estar en estado ventajoso el haber perdido innumerables poblaciones, provincias, centenares de kilómetros en línea recta y muchos miles de cuadros? ¿Será que, cuando pretendieron hacer aquella famosa ofensiva que planearon en el frente de Madrid, y que tuvo por resultado acumular miles y miles de cadáveres marxistas en los campos de batalla, ellos creyeron quedar en ventaja con relación a nosotros? ¿O será aquella otra ofensiva de Toledo, que hace unos días, cuando pretendieron llegar a la imperial ciudad y tuvieron que retroceder diez kilómetros más de las líneas que ocupaban antes de iniciar el ataque, no sin antes dejarnos el obsequio de un verdadero lujo de material y de miles y miles de cadáveres? Debe ser esto, por lo visto, lo que les instiga a decir que se encuentran en ventaja con relación a nosotros.

¿O será también que para ellos será una ventaja el haber perdido tanto material como nos han regalado, desde el primer día? Pudiera suceder. Sus famosas carreras son otro fundamento para explicarse en esta forma; deben estar muy ufanos; no es para menos el camino que siguieron desde el primer día. Son marxistas y no pueden negar su marxismo acendrado.

De todo eso se convencerán las naciones que pretenden mediar y están forjando planes de armisticio y se convencerán que no es posible nada de esto, mientras quede un marxista en tierra española. Cuando esto se haya logrado, ya verán Bélgica, Francia e Inglaterra, como en España hay paz, como hay paz en Europa, como Rusia no vuelve a levantar la cabeza y a inocular su virus pernicioso en las sociedades civilizadas, donde hasta ahora tuvo libre cabida su predicación y su propaganda. Cuando la España digna, la digna, la grande que nosotros defendemos, se encuentre libre de enemigos y canallas y asesinos y cobardes y traidores y salteadores y bandidos, entonces habrá paz; paz completa, octaviana.

A mi se me está ocurriendo algo en este momento. ¿Qué pasa en Cataluña que las emisoras y demás noticias no se ponen de acuerdo? Parece que aquellos combates de anarcosindicalistas contra los de la U. G. T. y Generalitat habían terminado; no es así. Estos combates según las noticias que se reciben de todas las partes, se han recrudecido y han llegado a ex'remos verdaderamente terribles. Pozas el tigre encargado por la Generalitat y el Gobierno de Valencia para exterminarlos, lucha desesperadamente, pero no le es posible conseguirlo; mientras tanto, los dirigentes le aplauden desafortunadamente porque mientras él persigue el exterminio de sus rivales, los la-

drones directivos siguen montados tranquilamente en el machito, donde tan a gusto se camina.

París confirma estas noticias y se confirman también por distintos medios de información. Se afirma además, que Negrín ha presentado la dimisión de presidente del Gobierno de Valencia. ¿Has'a donde llega la certeza de esta noticia? Esperaremos que digan lo que pasa. Ellos son muy charlatanes y no se callan. Ya lo dirán todo.

En tanto que esto está ocurriendo, no se cansan de mentir. Ya que de guerra no pueden decir nada, porque nada ha habido, inventan fábulas, de ataques marxistas hoy: Frente del Norte: «Nuestras fuerzas atacaron violentamente desalojando al enemigo de sus posiciones, después de causarle gran número de bajas.»

Y un jamón poco más o menos. ¡Estos tipos están imbéciles y piensan que el mundo es un manicomio...!

Y puesto que se ponen tonos, les voy a lanzar un camelo que les va a quedar dormidos: «El narigudo llegó bien». ¡Tanto gusto! Ya no es sólo el «monigote» sino el narigudo. ¡Me alegro! ¿Estamos?

Y en cuanto a operaciones, no ha habido nada. Sólo algunos tiroteos y cañoneos en los distintos frentes y nada más.

Da cuenta el general de los donativos, recibidos en el día de hoy, ascendiendo ya los del acorazado «España» a sumas elevadísimas. No está mal recordarlo para ver si hay más patriotismo (atención y mucho oído) y no se queden algunas provincias tan rezagadas. ¿Suficientemente comprendido?

Y nada más, en vista de eso. Buenas noches, señores...

COMPRARIA

partidas importantes chatarra de hierro, goma vieja de cámaras automovil. Ofertas: V. MARIAS. Moratín, 13.—SEVILLA.

Banco de España CACERES

Aviso importante

CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público, que por Orden de la Junta Técnica del Estado, ninguna Entidad ni particular, salvo el BANCO DE ESPAÑA, están obligados a aceptar después del día 25 DEL CORRIENTE MES los billetes de este Establecimiento, legítimamente estampillados.

Los tenedores de dichos billetes, pueden presentarlos en la Caja de esta Sucursal, para SU CANJE por los de la Emisión de 21 de noviembre de 1936, HASTA EL DIA 31 DEL MES ACTUAL INCLUSIVE, ENTENDIENDOSE QUE, TRANSCURRIDA ESTA ULTIMA FECHA, CARECERAN EN ABSOLUTO DE VALOR LOS BILLETES ESTAMPILLADOS DE REFERENCIA.

Cáceres, 21 de mayo de 1937.—El Secretario, PRUDENCIO PITA GANDARIAS.

¡¡Enfermos del estómago!!

Ya se vende en las farmacias el

Digestónico

Del DR. VICENTE

# EXTREMADURA

## Información Internacional

### Se ha constituido el nuevo Gobierno inglés que preside Chamberlain continuando Eden en el Ministerio de Negocios Extranjeros

### Los barcos franceses no llevan observadores del control a bordo para realizar su contrabando de armas con los rojos

#### Ha sido constituido el nuevo Gobierno inglés

Londres. — Se ha constituido el nuevo Gobierno inglés, presidido por Chamberlain, y del que forman parte quince conservadores, cuatro liberales y dos laboristas.

De ministro de Negocios Extranjeros continúa mister Eden.

#### Robo en el pabellón de Bélgica en la Exposición de París

París. — Se ha registrado un robo en el pabellón de Bélgica de la Exposición de París.

Parece que el hecho se cometió cuando los comisionados belgas del pabellón salían a despedir a las personalidades que habían estado recorriéndolo.

Los objetos robados eran de gran valor. La policía practica pesquisas y se han realizado ya algunas detenciones.

#### Los pabellones de la Exposición a medio terminar

París. La exposición internacional, más que esto parece una exposición de la construcción. La mayor parte de los pabellones están a medio terminar. Hasta fines de agosto no estarán celebrando la inauguración de pabellones.

#### Incidentes huelguísticos en Nueva York

Tenerife. — A consecuencia de la huelga que actualmente se sostienen 75 000 obreros de las industrias del acero de Nueva York se ha registrado ayer numerosos incidentes y choques de los huelguistas con la policía.

#### La legislación social de Alemania

Berlin. — El Ministerio de Trabajo ha publicado un libro en el que se

contienen las distintas reformas sociales acometidas por Alemania últimamente, entre las que figuran la prohibición de trabajar hasta los 16 años y seguros sociales de los trabajadores.

#### Los ferroviarios de Londres piden mejoras

Londres. — Los obreros de los ferrocarriles ingleses han solicitado una serie de reivindicaciones que han llevado ya al Gobierno.

#### Auto polaco asaltado en Moscú

Varsovia. — El automóvil en el que viajaban altos funcionarios de la Embajada polaca en Moscú, fué asaltado en la carretera por un grupo de bolcheviques, resultando todos los viajeros, incluso el chófer, heridos.

La Embajada de Polonia ha presentado su protesta ante el Gobierno ruso por este hecho.

#### Los obreros agrícolas de un pueblo cercano a Niza impiden la salida de trabajadores

Niza. — Los obreros campesinos de un pueblo cercano a ésta se han declarado en huelga y tomado las afueras de la población, impidiendo que los trabajadores salieran a realizar sus faenas habituales.

Se han producido graves incidentes en los que han resultado ocho heridos graves y siete leves.

#### En la Cámara de los Comunes se ha tratado del contrabando de armas con la España roja

Londres. — En la sesión de la Cámara de los Comunes se planteó la cuestión de la exportación de armas a la España roja el Gobierno ha manifestado que Inglaterra es de

los países que mejor tiene controlada la exportación de armas.

#### Los barcos franceses no llevan observadores de control a bordo

Tenerife. — La prensa francesa se ocupa de la forma como los barcos franceses burjan el control. Cuando salen de los puertos franceses dan un destino falso, eximiéndose así de llevar observadores de control a bordo. Cuando se encuentran en alta mar, cambian de rumbo y se dirigen a la España roja en la que descargan el material de guerra que transportan para los rojos.

#### Blomberg llegará a Roma el 2 de junio

Berlin. — El ministro de la Guerra mariscal Blomberg, realizará definitivamente su proyectado viaje a Roma el próximo día 2 de junio.

Como se sabe, este viaje obedece a una invitación hecha al mariscal por el «Duce», teniendo por tanto carácter particular.

#### Inglaterra no piensa ya en la mediación ni en el armisticio en la guerra de España

Londres. — El Gobierno británico no piensa proponer en los presentes momentos una mediación, ni siquiera un armisticio en la guerra de España para la retirada de los voluntarios. «El Gobierno se queja de que hayan aparecido en la Prensa inglesa, a este respecto, noticias sin fundamentos», escribe el «Manchester Guardian».

El Gobierno británico según el referido periódico tiene actualmente un único objetivo: conseguir la retirada de los voluntarios. Sólo cuando se llegue a un acuerdo sobre esto, será oportuno tratar de la cuestión del armisticio.

El Gobierno inglés sigue diciendo el mencionado diario — no se engaña en cuanto a las dificultades del problema.

El propio Gobierno inglés no podrá obligar a los voluntarios de su nacionalidad a retirarse de España.

#### Las negociaciones económicas franco-germanas amenazan un rompimiento

París. — «Le Journal» escribe que las negociaciones económicas que actualmente se estaban llevando a cabo en París entre Alemania y Francia no darán resultado, por no llegar a un acuerdo en las respectivas posiciones.

#### Ataques a la política económica del Gobierno Blum

París. — En la sesión de la Cámara, M. Flandin dirigió rudos ataques a la política económica del Gobierno.

#### Se sugiere el nombre del Duque de Kent para presidente del Estado libre de Irlanda

Dublin. — Un antiguo miembro del «Daily Alistair Macabe, ha dirigido a la prensa una carta en la que sugiere que el Duque de Kent, sea invitado a ejercer el cargo de presidente del Estado libre de Irlanda.

En esta carta Macabe, se refiere a las dificultades con que se tropezarán para encontrar un presidente a virtud de la nueva Constitución. Si se escogiese un miembro de la familia real los antagonismos persona es que prevalecen en la vida política irlandesa tendrían un campo de acción limitado.

#### Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesillo de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUIÑEZ

Ezponda, 7. Teléfono, 32-1  
CACERES

Pida siempre Totas "S. I. E. B." en pastillas

Distribuidores: M. Alcoucer y Comp. — Laraña, 8 y 10. SEVILLA

ALGO GRANDIOSO!...

FORMIDABLE!...

EXTRAORDINARIO!...

es la estupenda película documental de largo metraje (ocho partes)

## Hacia..... La Nueva España

Realizada por la gran marca nacional CIFESA

La única que obtuvo autorización del Alto Mando para filmar en los frentes de combates. Realizada

para el Archivo de nuestro glorioso Ejército y que será presentada en la pantalla de los éxitos en

Hoy Sábado a las 8 y a las 11

cuyo estreno constituirá un espectáculo de verdadera grandiosidad

Venta de localidades: De 11 a 1 en General Ezponda, 1 y desde las 3 en adelante en las taquillas del Norba